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Ata da 2.359ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos seis (06) dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, as quatorze (14) 

horas e quinze (15) minutos, no Plenário desta Casa Legislativa, sob a Presidência do 

Vereador José Otávio Nocera, secretariado pelos Vereadores Maria de Fátima Barth Antão 

Castro e Maurício Kusdra, são iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima, 

trecentésima quinquagésima nona Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Ao abrir a 

presente Sessão, o Senhor Presidente solicitou a todos que ficassem em pé para entoar o 

Hino Nacional. Após, os alunos do Centro Municipal de Educação Infantil Ciranda do Saber 

entoaram o Hino de Castro. Na sequencia o Presidente agradeceu aos alunos pela 

apresentação do hino, bem como suspendeu a presente Sessão por trinta (30) minutos, 

instante em que agradeceu a Artista Plástica Maria Antonieta Gonzaga Teixeira, pela 

doação de uma obra de arte a esta Casa Legislativa, concedendo a palavra à referida 

artista. A Senhora Maria Antonieta ao fazer uso da palavra, discorreu sobre sua carreira, 

ressaltando que em seus trabalhos, divulga o nome do Município de Castro, ao mesmo 

tempo em que agradeceu os Vereadores deste Legislativo. Reabertos os trabalhos, 

procedeu-se à leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi aprovada sem restrições. 

Após a leitura da ata, o Presidente agradeceu a presença em Plenário, dos alunos da 

Escola Municipal Professora Mariana Garcez Duarte. Expediente:- Projeto de Lei 

Complementar nº 06/2017, do Vereador Maurício Kusdra, que Acrescenta disposições à Lei 

Complementar nº 31/2011 – Código de Obras. Ofícios nº 259 e 269/2017, do Prefeito 

Municipal, encaminhando projetos de lei para apreciação dos Vereadores. Projeto de Lei nº 

48/2017, do Prefeito Municipal, que Dispõe sobre a organização do Conselho Municipal de 

Saúde, das Conferências Municipais de Saúde, e dá outras providências. Projeto de Lei nº 

49/2017, do Prefeito Municipal, que Altera a composição da Comissão Especial de 

Planejamento, Implantação e Acompanhamento Industrial, criada pela Lei nº 1.586/2007. 

Projeto de Lei nº 50/2017, do Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

proceder doação de materiais, equipamentos e acessórios inservíveis ao serviço público e 

dá outras providências. Projeto de Lei nº 51/2017, do Vereador Herculano da Silva, que 

Dispõe sobre a adequação da iluminação pública no âmbito do Município de Castro, e dá 

outras providências. Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2017, do Vereador Presidente José 

Otávio Nocera, que Altera o artigo 2º e 4º do Decreto Legislativo nº 04/1999. Requerimento 

do Vereador Maurício Kusdra, solicitando a retirada do Projeto de Lei nº 46/2017. Ofícios nº 

245, 260 e 271/2017, do Prefeito Municipal, encaminhando os Projetos de Lei nº 23, 38 e 

42/2017, sancionados respectivamente como Leis Municipais nº 3.363, 3.364 e 3.365/2017. 

Ofício nº 267/2017, do Prefeito Municipal, em atendimento ao Ofício nº 296/2017, desta 

Casa Legislativa, que encaminhou solicitação de informações dos Membros da Comissão 

Permanente de Finanças e Orçamento, referentes ao Projeto de Lei nº 35/2017, prestando 
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as informações solicitadas. Ofício nº 272/2017, do Prefeito Municipal, em resposta ao Ofício 

nº 303/2017, que encaminhou solicitação de informações dos Membros da Comissão 

Permanente de Finanças e Orçamento, referentes ao Projeto de Lei nº 24/2017, prestando 

as informações solicitadas. Ofício nº 126/2017, do Prefeito Municipal, em resposta à 

Indicação nº 160/2017, do Vereador Herculano da Silva, referente às reclamações das 

pessoas que aguardam o ônibus, em parada própria, prestando as informações solicitadas. 

Ofício nº 128/2017, do Prefeito Municipal, em resposta à Indicação nº 174/2017, do 

Vereador Miguel Zahdi Neto, prestando as informações solicitadas. Ofício nº 129/2017, do 

Prefeito Municipal, em resposta ao Requerimento nº 100/2017, do Vereador Maurício 

Kusdra, prestando as informações solicitadas. Ofícios nº 072, 073, 074 e 075/2017, do 

Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente, em resposta 

respectivamente às Indicações 198 e 197, do Vereador Presidente José Otávio Nocera e 

Dirceu Ribeiro, bem como ao Requerimento nº 133/2017, do Vereador Joel Elias Fadel e 

Indicação nº 212/2017, do Vereador Presidente José Otávio Nocera, prestando as 

informações solicitadas. Ofícios nº 081, 082, 093, 099, 100, 101, 102, 108 e 109/2017, do 

Secretário Municipal de Planejamento e Desenvolvimento Urbano, em resposta 

respectivamente ao Requerimento nº 119/2017 e à Indicação nº 181/2017, do Vereador 

Presidente José Otávio Nocera, ao Requerimento nº 87/2017 e às Indicações nº 32, 61, 144, 

151, 171 e 172/2017, do Vereador Rafael Casper Rabbers, às Indicações nº 38 e 93/2017, 

do Vereador Gerson Sutil, às Indicações nº 14 e 104/2017, do Vereador Paulo Cesar de 

Farias, às Indicações nº 20 e 58/2017, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, às 

Indicações nº 34, 36, 76, 87, 121, 155, 159, 166 e 184/2017, do Vereador Maurício Kusdra, 

e ao Requerimento 130/2017 do Vereador Joel Elias Fadel, bem como ao Requerimento nº 

39/2017, do Vereador Miguel Zahdi Neto, prestando as informações solicitadas. Ofício nº 

110/2017, do Gerente e do Técnico em Edificações da Unidade Regional da Sanepar 

(Companhia de Saneamento do Paraná), em Telêmaco Borba, em resposta ao 

Requerimento nº 127/2017, do Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, referente a 

informações sobre a inexistência de rede de esgoto no Bairro Morada do Sol IV, prestando 

as informações solicitadas. Convite da Prefeitura Municipal, para as festividades alusivas ao 

Desfile da Independência do Brasil, com data, horário e local que especifica. Neste instante, 

o Presidente agradeceu a presença em Plenário dos alunos do Programa Geração do 

Futuro, Programa este realizado em parceria com o SENAC (Serviço Nacional de 

Aprendizagem Comercial) e a CARGILL. Convite da AMDA (Associação de Moradores do 

Distrito de Abapan), para as festividades em comemoração ao sexagésimo nono (69º) 

aniversário do Distrito de Abapan, com data, horário e local que especifica. Requerimento nº 

153/2017, do Vereador Miguel Zahdi Neto, que Requer Voto de Louvor ao atleta Sérgio 

Ávila, pela conquista do título Mundial de Jiu Jitsu, “World Master de Jiu Jitsu”, em Las 

Vegas. Requerimento nº 154/2017, do Vereador Jovenil Rodrigues de Freitas, que Requer 

seja oficiado ao Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente, 

solicitando informações sobre a existência de projeto com previsão de contenção de 
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alagamentos na Rua Francisco de Assis Andrade, em frente à Igreja São José, Vila Rio 

Branco. Requerimento nº 155/2017, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Requer Voto 

de Pesar pelo falecimento da Senhora Odete Henequim Ramos. Requerimento nº 156/2017, 

do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Requer seja oficiado ao Gerente Geral da Unidade 

Regional da Sanepar, em Telêmaco Borba, solicitando informações sobre a falta de pressão 

da água no Bairro Morada do Sol I, principalmente na Rua Arthur Gomes Machado. 

Requerimento nº 157/2017, do Vereador Maurício Kusdra, que Requer seja oficiado ao 

Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente, 

solicitando informações sobre projeto que prevê o reflorestamento às margens do Rio Iapó. 

Requerimento nº 158/2017, do Vereador Presidente José Otávio Nocera, que Requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal e ao Diretor do Departamento de Comércio, Indústria e 

Turismo, solicitando informações quanto à reforma da Casa da Cultura Emilia Erichsen. 

Requerimento nº 159/2017, do Vereador Maurício Kusdra, que Requer seja oficiado ao 

Prefeito Municipal, solicitando informações sobre a possibilidade de estudo e projeto para a 

mudança no sistema de transporte público e também quanto à construção de um terminal 

rodoviário. Requerimento nº 160/2017, do  Vereador Gerson Sutil, que Requer Voto de 

Pesar pelo falecimento da Professora Elenice Prestes da Silva. Requerimento nº 161/2017, 

do Vereador Rafael Casper Rabbers, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao 

Secretário Municipal de Planejamento e Desenvolvimento Urbano, solicitando informações 

referentes à possibilidade de adoção do sistema de integração temporal no transporte 

público coletivo do Município. Requerimento nº 162/2017, do Vereador Joel Elias Fadel, que 

Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Obras, Serviços 

Públicos e Meio Ambiente, solicitando informações quanto à existência de projeto prevendo 

limpeza e revitalização do Parque Balneário Doutor Libânio Estanislau Cardoso, “Prainha”, 

Centro. Requerimento nº 163/2017, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer seja oficiado 

ao Prefeito Municipal e ao Departamento de Segurança Pública, solicitando informações 

quanto à existência de projetos prevendo a instalação de câmeras de monitoramento em 

pontos estratégicos como as Ruas Dr. Jorge Xavier da Silva, Centro e Javert Madureira na 

Vila Rio Branco, bem como nas Rotatórias e nos Distritos deste Município, reiterando o 

Requerimento nº 09/2017. Indicação nº 232/2017, do Vereador Miguel Zahdi Neto, que 

Indica ao Prefeito Municipal, sugestão de extensão do “Projeto Natureza Feliz, Povo Feliz”, 

para os Distritos de Socavão e Abapan, neste Município. Indicação nº 233/2017, do 

Vereador Miguel Zahdi Neto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de construção 

de uma Capela Mortuária, nesta Cidade. Indicação nº 234/2017, do Vereador Dirceu Ribeiro, 

que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal do Interior, a necessidade de 

patrolamento e cascalhamento na estrada do Cemitério da Localidade de Capoeirinha, 

região da Ribeirinha, interior deste Município. Indicação nº 235/2017, do Vereador Dirceu 

Ribeiro, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Obras, Serviços 

Públicos e Meio Ambiente, a necessidade da instalação de faixas de pedestres em várias 

passagens da Avenida Prefeito Doutor Ronie Cardoso. Indicação nº 236/2017, do Vereador 
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Dirceu Ribeiro, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal do Interior, a 

necessidade de reformas e limpeza no Cemitério da localidade de Pinheiro Seco, neste 

Município. Indicação nº 237/2017, do Vereador Dirceu Ribeiro, que Indica ao Prefeito 

Municipal, a necessidade de colocação de lombada na Avenida Vicente Fiorillo, Bairro Padre 

Piva. Indicação nº 238/2017, do Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, que Indica ao 

Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente, 

a necessidade de recuo na faixa de estacionamento na Rua Major Otávio Novaes, em frente 

à Loja Top Master, Centro. Indicação nº 239/2017, do Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, 

que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e 

Meio Ambiente, a necessidade de construção de calçadas na Rua Raimundo Feijó Gaião, 

Vila Rio Branco, no trecho correspondente a lateral da pista de atletismo. Indicação nº 

240/2017, do Vereador Miguel Zahdi Neto, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade 

de tapa buracos na Rua Doutor Otávio Novaes Júnior, próximo à Vaca Mecânica e à Igreja 

Assembléia de Deus, Jardim Social Arapongas. Indicação nº 241/2017, do Vereador Paulo 

Cesar de Farias, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade da colocação de tela no 

campo de futebol do Jardim Perpétuo Socorro, entre as Ruas Gastão Negrão e Manoel José 

Braga. Indicação nº 242/2017, do Vereador Maurício Kusdra, que Indica ao Prefeito 

Municipal, a necessidade de aumento no muro da Escola Municipal Professora Mariana 

Garcez Duarte, Vila Santa Cruz. Indicação nº 243/2017, do Vereador Luiz Cezar Canha 

Ferreira, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade da colocação de antipó na Rua 

Gustavo Arnoldo Augustat, Bairro Poço Grande. Indicação nº 244/2017, do Vereador Luiz 

Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de colocação de 

lombada na Rua Carlos Edson Martins de Oliveira, Vila Rio Branco. Indicação nº 245/2017, 

do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Prefeito Municipal, sugestão de que o 

Executivo Municipal torne mais frequente a ação de umedecer a Avenida Dácio Leonel de 

Quadros, no trecho compreendido entre o final do Bairro Santa Terezinha até a Rua Karl 

Joseph Hoffman. Indicação nº 246/2017, do Vereador Rafael Casper Rabbers, que Indica ao 

Secretário Municipal de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente, a necessidade de 

recuperação da obra com o nome da cidade na entrada do Município na PR-151, danificada 

em acidente de trânsito. Indicação nº 247/2017, do Vereador Presidente José Otávio 

Nocera, que Indica ao Secretário Municipal de Planejamento e Desenvolvimento Urbano, a 

necessidade da construção ou implantação de bancos na parte de baixo da Rodoviária 

Municipal, Centro. Esgotada a matéria para o expediente, e não havendo Vereador inscrito 

para o Pequeno Expediente, procedeu-se à chamada, constando-se a presença de todos os 

Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião em o 

Presidente encaminhou o Projeto de Lei Complementar nº 06/2017 e os Projetos de Lei nº 

48, 49, 50 e 51/2017, bem como o Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2017, aos Membros 

das Comissões Permanentes para a emissão de pareceres. Discussão e votação única do 

Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2017, com parecer favorável dos Membros da 

Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi 
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aprovado por unanimidade. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 153, 154, 155, 

156, 157, 158, 159, 160 e 161/2017, os quais em discussão, e após em votação, foram 

aprovados por unanimidade. Discussão e votação única do Requerimento nº 162/2017, em 

discussão, o Vereador Joel, autor desta proposição, solicitou que o Vereador Maurício 

Kusdra, assinasse junto com este Vereador o referido requerimento, o qual em discussão, e 

após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do 

Requerimento número 163/2017, o qual em discussão, e após em votação, foi aprovado por 

unanimidade. 2ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 43/2017, com parecer favorável 

dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, já lido na Sessão 

Ordinária anterior, em discussão, fez uso da palavra o Vereador Rafael Casper Rabbers, 

solicitando vistas desta proposição, para que se inclua na mesma o Projeto “Fazendo o 

Turismo”, promovido pelo Departamento de Comércio, Indústria e Turismo no terceiro (3º) 

ano nas Escolas do Município, tendo em vista que devido a alterações de gestão, não há 

garantia de ocorrer a sua continuidade. Desta Forma, o Presidente concedeu vistas ao 

Vereador solicitante pelo prazo de cinco (05) dias, retirando o Projeto de Lei nº 43/2017 da 

Ordem do Dia. 2ª discussão e votação do Projeto de Lei nº 44/2017, com parecer favorável 

dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, já lido na Sessão 

Ordinária anterior, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 1ª 

Discussão e votação do Projeto de Lei nº 47/2017, com parecer favorável dos Membros da 

Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão fez uso da palavra o 

Vereador Maurício, autor desta proposição, dizendo que a Associação de Pais, Mestres e 

Funcionários do Colégio Estadual Major Vespasiano Carneiro de Mello, existe há mais de 

quarenta (40) anos, no entanto, não está regularizada, que devido a questões burocráticas 

que permeiam as escolas, há a necessidade desta regularização, que este estabelecimento 

de ensino necessita muito desta Lei de Declaração de Utilidade Pública, porque recebe 

verbas e benefícios do governo através da APMF, que por estas razões a Diretora do 

Colégio e a Presidente da APMF solicitaram a elaboração da mesma, a qual promoverá o 

reconhecimento da APMF como sendo de Utilidade Pública. Encerrada a discussão, e após 

em votação, foi aprovado por unanimidade. 1ª Discussão e votação do Projeto de Resolução 

nº 05/2017, Substitutivo a Projeto de Resolução de mesmo número, antes de se proceder a 

leitura dos pareceres, a Vereadora Maria de Fátima, solicitou a retirada desta proposição, 

com fundamento no artigo 104, inciso VIII do Regimento Interno desta Casa Legislativa, 

devido a um erro de protocolo da Secretaria deste Legislativo. Desta forma, o Presidente 

acatando a solicitação da referida Vereadora, retirou o Projeto de Resolução nº 05/2017, 

Substitutivo a Projeto de Resolução de mesmo número da Ordem do Dia. Não havendo 

mais matéria a deliberar-se na Ordem do Dia, o Presidente deixou livre o uso da palavra a 

cada Vereador que quisesse se manifestar, sendo que fez uso da mesma o Vereador 

Gerson Sutil. Não havendo mais Vereador querendo se manifestar, o Presidente convidou 

os Vereadores para que se dirigissem até a Sala de Reuniões para que se procedesse à 

escolha do “Castrense que Brilha”, ao mesmo tempo em que agradeceu a presença e a 
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colaboração de todos nesta Sessão, e convocando os Vereadores para a próxima Sessão 

Ordinária, que se realizará em treze (13) de setembro do corrente, a hora regimental, 

encerrou a presente Sessão. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, 

primeira (1ª) Secretária, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo 

Presidente e Vereadores presentes.  


